



FRE NTES POLÍTICOS

Maratón legislativo. Tras 18 horas de debate,
Morena y sus aliados aprobaron la reforma al
Poder Judicial propuesta por el presidente Andrés
Manuel López Obrador. Con 357 votos a favor y 130
en contra, la iniciativa se turnó al Senado. Cambios
clave incluyeron el lenguaje inclusivo, el derecho de
jueces a trabajar tras dejar su cargo y asegurarles
compensaciones laborales. Ricardo Monreal afirmó
que sólo 3.3% de los trabajadores judiciales serán
afectados. Lo cierto es que esta reforma no será la
última batalla y, aunque la Cuarta Transformación
festeje, el verdadero juicio apenas está en camino.

Aplausos. La presidenta electa, Claudia
Sheinbaum, no perdió tiempo en felicitar a
los diputados que aprobaron la reforma judicial de
Andrés Manuel López Obrador. En su mensaje,
publicado en la red X, aseguró que con esto México
será más justo y democrático. En tanto, los jueces
que intentaron frenar la reforma con suspensiones
fueron ignorados olímpicamente. López Obrador,
desde su mañanera, también celebró el triunfo, sin
preocuparse por las críticas. Todo queda en casa:
Morena y sus aliados celebran como si hubieran
ganado un campeonato. Lo que queda en el aire es si
el pueblo realmente ganó algo. El tiempo lo dirá.

iMilagro jalisciense! El gobernador Enrique Alfaro, que llegó al poder por MC, informa que el mes pasado Jalisco alcanzó su nivel más bajo de delitos en seis años, mientras el resto del país vio un aumento. Con datos del SNSP en mano, el mandatario celebra reducciones de 65% en robos y de 85.7% en feminicidios. No se guarda nada: compara con 2018 y ahora sólo se roban 617 vehículos al mes, cuando antes eran mil 651. Alfaro atribuye todo a su estrategia estatal, pero la pregunta interesante es si esos números se sentirán también en las calles con él. Mismo optimismo que se plasma en los informes. De ser así, ¡bravo!

Imbatible. Mauricio Trejo logró lo impensable en San Miguel de Allende, resistir un quinto round electoral y salir victorioso. La Sala Regional Electoral confirmó su triunfo como alcalde reelecto, por unanimidad, pese a las impugnaciones del candidato morenista Osvaldo García. Trejo no sólo se mantuvo firme, sino que demostró inteligencia y serenidad. Su mayor logro, sin embargo, fue el respaldo inquebrantable de la ciudadanía, que lo apoyó en todo momento. Con este resultado, está escrito que la templanza es su mayor arma. A sus opositores, un mensaje: a ver cómo lidian con ello.

En vilo. Hoy, durante la sesión del INE, se aprobará o se modificará el dictamen sobre los ingresos y gastos del candidato ganador en la alcaldía Álvaro Obregón, Javier Joaquín López Casarín, quien, de acuerdo con la Unidad Técnica de Fiscalización, rebasó los topes de gasto de campaña, lo que podría derivar en que el Tribunal Electoral anule la elección. El asunto es que, últimamente, las consejerías del INE están flexibilizando sus criterios de fiscalización y ponen de oferta a la baja las multas y sanciones para beneficiar a los partidos. Habrá que esperar si esta vez van a mantener el dictamen que perjudica a un morenista.